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◆ 金 雷

    接球、被扑倒、艰难传出球、

起身再接球，然后向着达阵区冲
刺……昨晚的全运会七人制橄榄

球女子决赛，代表联合队登场的
上海选手谷瑶瑶，一遍一遍地重

复着上述流程。尽管西安下着大
雨，对手江苏队也对她“重点照

顾”，甚至可以说是使出了浑身解

数，但这个身披 10 号战袍的姑
娘，还是一次次化解困局，帮助球

队战胜对手，拿到了梦寐以求的
全运会金牌。

“当然开心啦，毕竟是全运会
的冠军，我们这批队员正变得越

来越成熟，发挥也愈发稳健。”颁
奖仪式后，谷瑶瑶一边和看台上

的球迷打着招呼，尽量满足着粉
丝签名合影的要求，一边冒着大

雨走进混采区。“近阶段关注橄榄
球的人越来越多，我感到很高兴，

也希望凭着自己的努力，去创造

更好的成绩，让更多人喜欢上橄
榄球运动。”

谷瑶瑶的信心，来自球队在
奥运会上的突破，她与队友通力

合作，拿下了第七名的历史最好
成绩，返回国内，她们便开始备战

全运会。赛后的新闻发布会上，
联合队主教练陆专透露，到达赛

地后，他给教练组和队员说的最
多的，就是忘记奥运会上的成绩，

一切从零开始。“我们还是用最
认真的态度，去对待每一场比赛，

就像教练说的那样，我们来打比
赛，更是来‘拼’比赛的。”正是这

样的态度，使联合队用让所有人

信服的方式，登上全运会最高领
奖台。

谈及接下去的计划，乐观开
朗的谷瑶瑶说，自己在全运会后，

会先回到上海体育学院，一边训
练一边读书。“下一个目标？杭州

亚运会！”小姑娘眼神中充满憧憬：“明
年我们在主场作战，我希望能帮助队伍

拿到冠军！” 特派记者 陆玮鑫
（本报西安今日电）

    全运会的曲棍球赛场多少有些安静，媒

体休息室空间宽敞，混采区也不见人挤人，曲
棍球项目，就像生长在角落里的“野百合”。

但正如罗大佑在歌词里写的那样，野百合

也有属于自己的春天。昨日女子组比赛在雨中

进行，联合队、四川队、上海队和吉林队如同一朵
朵颜色与香味各异的花，在蓝色的场地里散发着

独特的魅力，不断飘落的雨点，浇灌着那一朵朵
才露尖尖角的小花。

门将的呼喊
联合队与四川队比赛开始前 40分钟，两队的

姑娘们冒着大雨，在场内开始赛前热身。守门员成

了场内“存在感”最强的角色。“小雪（邓雪），等下比
赛的时候出球要更快一点！”“哎呀，你射门的时候

要坚决一点，要有自信！”站在距离赛场几米远的地

方，便能听到从头“武装”到脚的四川队门将吴苏容正
大声鼓励队友。“不说实力和发挥如何，我们队员的精

气神一直是让我骄傲的。”川军主帅黄永生透露，每场
比赛前，队员们都有约定的激励方式，门将的呼喊指挥，

已经成了习惯。比赛开始后不久，联合队的守门员叶娇也
开始展现自己的“狮吼功”，哪怕是在本方进攻时，站在禁

区线上的她，也会不停提示队友随时准备封堵对手的反

击。长时间的喊叫，让两位门将的嗓子都有些沙哑。有意
思的是，球棍“短兵相接”时发出的撞击声，与双方门将的

呼喊声以及雨声，一同构成了曲棍球场内的“三重奏”，为
激烈的比赛，增添了几分“立体感”。

不甘的眼神
因为雨势实在太大，到联合队与四川队比赛的第三

节，姑娘们的视线受到了一定影响，渗水性很好的场地也

开始出现积水，几乎每次挥杆击球，都会激起水花。

联合队与四川队比赛的后两节，因为比分胶着实力接
近，双方可谓寸土必争，对抗中双方各有球员被球棍误伤，

只能无奈下场。随后上海队与吉林队的比赛中，更出现了
球员被击中面部血流不止的意外。不论是在队医的搀扶下

短暂离场，还是被担架抬出场外接受治疗，坚韧的女曲队
员眼神中没有惧怕，有的只是无奈离开赛场时的不甘。

“不论结果如何，站在赛场上的姑娘们都是好样的。”

2比 1战胜四川队后，联合队主教练王杨感慨，大多数女
曲队员身上都有伤病，加上大雨的天气，能有这样的比赛

质量并不容易。没有什么能够阻挡女曲姑娘继续前进的
决心，或许用不了多久，这些被雨水浇灌的花朵，就会迎

来绽放的时刻。 特派记者 陆玮鑫 （本报西安今日电）

现场

    全运会渐入佳境，一些集体项目掀起高潮。 女子 7人橄榄球

比赛中，就上演精彩的对抗。看过比赛的观众，都惊诧于选手如此

飒爽、勇猛又充满激情的身姿，久久不能平息。其中不少人去奥运
联合队队长陈可怡的自媒体下留言，表达对她的喜爱。

其实，因为参与的可能少，观看的机会不多，有些运动项目观众

并不熟悉。 作为国内竞技水平最高的综合性运动会，全运会打开一
扇窗，将观众的视线吸引过来，喜爱并开始了解这些“冷门”项目。

陈可怡抱着橄榄球、甩着马尾辫达阵的画面，就深深地印在不

少观众特别是女孩的心里。 赛后她收到了这些观众留给自己的信

息表示很开心，能有这么多人关注橄榄球运动，关注运动员本

身。 特别让人欣慰的是，有观众感叹，原来女孩打橄榄球可以
这么美，并有了尝试这项运动的想法。 这，就是体育最大的

魅力之一，引导社会尤其青少年健康、自然的审美取向。

近几年流量明星的泛滥，其危害之一就是引发更多
青少年的成长焦虑。 特别是女孩子，普遍存在不同程度

的容貌焦虑，总认为自己长得不够漂亮，不够“标准”，在
许多细节上模仿“明星”，靠近“标准”。 其实，不妨听听橄

榄球女将陈可怡的心声。 她说，自己小时候也有类似

的焦虑，但投身橄榄球运动后，发现自己新的价值，也

找到自己独特的美。

这个世界上， 每个人都有属于自己的那方天地，

一味追星、模仿，接受商品流水线生产的“人造美”，只
会降低自己和整个社

会的审美标准，让人生
道路越走越窄。 青少年

们，要将自己的道路拓
宽， 找到满满的自信，

快来投身体育运动吧。

■ 陈可怡抱球甩着马尾
辫的画面打动不少女孩
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